

KATA PENGANTAR

Alhamdulillahirabbil'alamiin, puji syukur kehadiran Allah SWT, Tuhan semesta alam atas segala sifat dan kehendak-Mu, begitu terharu dengan cara Engkau mencintai makhluk-Mu sehingga pada akhirnya peneliti dapat menyelesaikan skripsi dengan judul *“Program Pelatihan Berbasis Experiential Learning untuk Meningkatkan Kompetensi Pembuatan Video Promosi Bisnis di Situs Youtube Berdasarkan Prinsip Search Engine Optimization bagi Peserta Pelatihan di Kelas Youtube Marketing, Graha Inspirasi, Rawamangun, Jakarta Timur”* ini. Shalawat serta salam semoga terlimpahkan kepada Nabi Muhammad SAW sebagai sumber tauladan kami, beserta seluruh pengikut ajarannya.

Selama proses penyusunan skripsi ini, begitu banyak pengetahuan serta pengalaman berharga yang peneliti peroleh. Peneliti juga dihadapkan dengan kesulitan dan hambatan yang menjadi tantangan dalam penyelesaiannya. Namun demikian, berkat bantuan dan dorongan dari berbagai pihak, skripsi ini dapat diselesaikan. Oleh karena itu, pada kesempatan ini, dengan segala kerendahan hati peneliti mengucapkan terima kasih dan memberikan penghargaan kepada berbagai pihak, yaitu:

Ibu Dr. Sofia Hartati, M.Si selaku Dekan Fakultas Ilmu Pendidikan Universitas Negeri Jakarta; Ibu Dr. Gantina Komalasari, M.Psi selaku

Pembantu Dekan I Fakultas Ilmu Pendidikan Universitas Negeri Jakarta; Ibu Dr. Ifa Sarifah, M.Pd selaku Pembantu Dekan II Fakultas Ilmu Pendidikan Universitas Negeri Jakarta; Bapak Dr. Anan Sutisna, M.Pd, selaku Pembantu Dekan III Universitas Negeri Jakarta.

Ibu Dr. Durotul Yatimah, M.Pd dan Bapak Drs. Widio Prihanadi, M.M selaku ketua dan sekretaris jurusan Pendidikan Luar Sekolah. Bapak Dr. Karnadi, M.Si selaku Dosen Pembimbing I dan Drs. Sri Koeswantono, M.Si selaku Dosen Pembimbing II. Keduanya, yang di tengah kesibukannya rela meluangkan waktu, pikiran, dan tenaga untuk memberikan bimbingan, sumbangan konsep ilmu, motivasi, dan ide "*problem solver*" kepada peneliti dengan penuh kesabaran. Diperuntukkan pula bagi Ibu Dr. Elais Retnowati, M.Si selaku dosen inspiratif yang dari beliau, peneliti belajar banyak hal tentang prinsip kehidupan akademis dan non akademis yang bermanfaat bagi pengembangan diri. Seluruh staf dosen yang selama ini telah membagi ilmu dan pengalaman kepada peneliti dan staf Tata Usaha Jurusan PLS yang telah memberikan pelayanan dalam pengurusan administrasi selama studi. Semoga mereka selalu dalam kebaikan Allah SWT.

Penyelenggara program pelatihan bisnis, Graha Inspirasi, Rawamangun, Jakarta Timur, terutama diperuntukkan bagi Kak Elang Yudhantoro, S. Pd sebagai instruktur bisnis yang dengan kebaikan hatinya bersedia bekerja sama dengan peneliti untuk melangsungkan penelitian.

Seluruh peserta pelatihan Kelas *Youtube Marketing* yang bersedia meluangkan waktu, tenaga, biaya, dan pemikirannya sebagai responden penelitian. Seluruh staf Graha Inspirasi yang cukup membantu mensukseskan penelitian. Semoga semakin inovatif.

Bapak Purwadi dan Ibu Tuminah. Pasangan suami istri yang telah dikaruniai enam anak dalam usia pernikahan yang sudah lebih dari 30 tahun ini, adalah orang tua peneliti. Keberadaan, ketauladanan, dan ketulusan beliau-beliau ini adalah sumber energi bagi peneliti. Saudara-saudara peneliti, Ahmad Muamar yang inspiratif, Alfina Sururi yang solutif dan dermawan, Tri Purwanti yang pekerja keras tapi tetap penyayang, Puji Solehudin yang *networkers*, dan Ikhwan Salafi yang *'gokil'*. Semoga keluarga ini semakin berkualitas dalam keadaan *Kabhi Khushi Khabi Ghum*.

Rekan sepermainan, "*Forum Kita (forkit)*", yang terdiri dari Alimatus Sadhiyah yang penuh kasih sayang, Ikawati Rahayu sebagai *'kepo'*-er yang positif, Nur Atikah yang diam-diam tapi *care*, Nur Hayati yang analitis dan tetap *faithful* bagaimanapun suasana hatinya, Reni Rahmayani yang selalu mengingatkan dan menghibur, Seli Wulandari yang objektif, dan Zahro Amimah yang ucapannya terkadang sangat keren. Mereka memberikan *'warna'* pertemanan yang berpengaruh dalam perjalanan studi peneliti. *Moreover, thanks for your warmness, Gengs*. Semoga silaturahmi kami selalu membawa keberkahan.

Rekan seperjuangan selama skripsi, “*Kelompok Bermain (dalam Line)*”, yang terdiri dari, Agustina Situmeang, Annida Firdausi, Anton Sugiono, Ayoesnita P., Kak Fauzi, Kak Ganes Pradika, Kak Lusita Ningrum, Purwanto, Roudhotul Jannah, Shally Oktavia, Shelga Yuniarti, dan Tamamatun Nisa. Ingatlah momen “*berbagi rasa*” selama ini. *However, we’re becoming stronger, right?* Semoga kami menjadi lebih akademis, rendah hati, dan andragogis selepas skripsi ini.

Rekan seperjuangan, mahasiswa angkatan 2011 yang selalu berbagi informasi dan pengalaman, serta tetap saling menyemangati dari awal hingga masa penyelesaian studi tiba. Banyak sekali pelajaran berharga yang peneliti peroleh selama beraktivitas dan berinteraksi dengan mereka. *Keep in touch, Guys.* Semoga kompetensi kami dapat memberikan manfaat bagi Bangsa Indonesia.

Seseorang yang namanya tidak boleh disebut (bukan *Voldemort* musuh *Harry Potter* 😊) demi kebaikan bersama. Sungguh, meskipun sama-sama sedang berjuang menyelesaikan skripsi, namun manusia ini dengan segala kebaikan, kehumorisan, kecerdasan, dan kedewasaannya, selalu berusaha menyadarkan kekuatan “*pundak*” peneliti, terutama dalam menghadapi kondisi dan situasi yang akhir-akhir ini cukup memberatkan. *Well, thanks for making me “survive”.* Semoga dia yang namanya masih tak boleh disebut ini, selalu diistiqomahkan dalam proses perbaikan dirinya.

Pihak “*behind the scene*” lainnya yang telah berkontribusi secara moril maupun materiil dalam penyelesaian skripsi ini, yang tak dapat peneliti sebutkan satu per satu. Semoga Allah SWT selalu memberkahi dan meridhai kehidupan mereka.

Seperti gading yang selalu retak, skripsi ini tentu masih terdapat kekurangan meskipun peneliti sudah berusaha optimal dalam menyelesaikannya. Oleh karena itu, kritik dan saran yang membangun, peneliti bersedia menampungnya. Semoga skripsi ini dapat memberi manfaat bagi setiap pembaca.

Jakarta, Juli 2015

Peneliti

Teti Homsati